

干支学から見る
 日年の傾向
 暦作家・東京恵比寿 RC 井上象英様

2024 年は、世界がある意味でいろんな転換点を迎えた年だと思います。国を動かす人間、国を指導していかなくてはいけない長が変化することにより、世情が安定せず、方向性も安定してないことが社会現象として世界的に起きていて、この 5 年間、政治は混沌としています。反対に、経済は非常に今年も順調で、円安ですが高くなっていく可能性は大です。日本企業がいろんな意味で注目されるような 1 年になると思います。3 年前から徐々に景気がよくなり、令和のバブルに入っている、そういう時期にきていると思います。

心配なのが、来年の午年の後半になると経済が不安定になります。社会情勢という、海外からの影響で不安定になりつつある、と思います。そのために、国内を今のうちにきちっと内情をしっかりと固めて、日本ができること、日本人じゃないとできないこと、日本の国土だからできることを注視して、この1年間、来年の夏くらいまでは目標を持って、経済をさらに上に向けて行ってほしい、そういうことも考えて1年間を過ごしてほしいと思っています。

2025 年 (令和7年)

乙巳:二黒土気性(きのと・み・じこく)

- 乙(陰木)十干の二番目。五行では木性(木の弟)の陽気で方位は東南東。季節は春。本義は「軋(きし)る」「乞(きつ)」で荷車の車輪が擦れ合ってきしむ音や様子を指しています。また、象形は糸のもつれを解く獣骨のヘラと言われ、甲の陽の気が萌え動き始めた後の屈折した姿。植物が伸長し湾曲する貌です。つまり、その働きは、曲がりながらも伸びようとする生命エネルギーの力強さを指します。新時代を迎えるための断固とした活動、自然の力と不安を示している星です。
- E(除土)十二支の六番目。五行では火性の陰気。方位は南南東。季節は夏の5月(新暦では6月)頃。時間は午前9:00~11:00の間。 「巳」は動物では蛇を象りますが、説文に「陽気巳(いで)て陰気すでに蔵(かく)れる」時とあり、万物は益々繁茂して実を結ぶための周期に入ります。 つまり、巳は「実」で財運を生み出す神の守護神、新しい生活環境を体現して進む星。 まさしく昨年、雲を味方に付け天空を自在に闊歩した辰と同様に、蛇は脱皮して生成化育するのです。
- 二黒土気性 方位では南西方に位置します。五行は土星。無から有を生じる母なる大地を象徴する星。 易卦の象は「畑の大地」。その徳は「従順」と「育成」です。 また、二黒の象意は完全なる生成力、調和の原則である仁徳の道を説いています。堅実で勤勉な生活力を周囲に及ぼし、如何なる生命も受け入れて育てる慈愛の作用。つまり、育成に働けば熟成と繁栄の土台をつくる大事な役目があり温かさが終立ちます。 ただ、この星は善悪を判別し拒むことはありません。従って、悪は悪なりに根付き清濁併せ呑むと言うことを意識しなければいけない。

巳年や二黒年の傾向 ―

「乙」は屈折と成長、「巳」は旧態からの脱皮と変貌を指し、どちらも成長が期待できる星。参議院選挙で政局も人心一新、修理固成し、野心をもった時局便乗型の人物はさらに淘汰されるのではないか。それは国内へ軸足を置いた政策と経済成長のあり方かも知れません。また、に甲の稲の象形は曲折しながら「乙乙」としながらまさに甲の稲の象形は曲折しながら「乙乙」としながらをしまさいるの世界では審判を受け体制が変わる周期だったいも知れないが、巳年は「国家の安全」から「国民の安全」を具体的に体現し、執行する時期に入る。 日本の政治力が試される世界情勢の暗示もあります。

円安による財政的な失策(負債の拡大)の結果から、今年は、その失政の誤りを正して「再建」と「再構築」のプロセスを開始する為に、政官財とともに助け合うプランが提示され、社会経済の安定を図る年に向かう傾向です。昨年の不利益は今年で挽回すべき。

さらに AI やマイナンバー制度など、個人情報の管理体制に注目が集まる年に。

そして、「辰」と「巳」は風の象意。暴風雨や竜巻はその作用とするため、短期間に天候が変わりやすく激甚型に。 台風が多く、火災、噴火、地震の周期は続きそうです。

干支や星が重なる 過去の歴史

弘化2年(乙巳・二黒)

江戸大火。イギリス船琉球へ。幕府オランダへ開国 勧告拒む。

明治14年(辛巳・二黒)

東京に警視庁設置。憲兵条例公布。明治の政変。太政官職制改正。

大正6年(丁巳・二黒)

金銀輸出禁止令。期米高騰。大暴風雨。東京に大津 波(死者千人超)

昭和10年(乙亥・二黒)

利得税法公布。国勢調查 9700 万人。関東地方暴風 雨浸水被害。

昭和28年(癸巳・二黒)

秩父宮雍仁親王御崩御。スターリン暴落。九州暴風 雨と大洪水。

平成元年(己巳•二黒)

昭和天皇御崩御。ベルリンの壁崩壊。消費税。伊豆 沖地震



今年のキーワード:「不安と確信」&「育成」

情報作戦	顕現作用	安全対策
人脈強化	折目節目	軸足確保
信頼関係	直観力	堅実性
発展向上	基礎造り	将来設計
新規開拓	補給作業	仲間意識
瞬発力	身辺整理	柔軟性
軌道修正	健康管理	力量全開
優先順位	質の向上	社会奉仕
矯正力	自分教育	人格育成

(運気のサイクル)

	六	暗剣殺
九	<u> </u>	四
五	七	歳破

(今年の星盤)

一白・・情勢の波を迅速に読み取って、自分の実際におきていることを臨機応変に対応する必要があります。注意として、長居は無用だということ、1 つのことにいつまでも執着していては次の一手が打てません。人脈周り、信頼関係、今日までの努力や力量が評価され、信頼関係を深め、強めていく年回りですが、いろんなものに手を差し伸べると、何一つ完成せず結論を見ないで終わってしまう可能性が大です。一極集中で事を行うと同時に、長居は無用、いつまでも一時に執着しないように次の一歩に進んでください。

二黒・・何が足りなかったのか、うまくいくはずだったのにうまくいかない、遅延していることがあるな明がそうさせたのかを考えてほしい。これが身辺整理になります。大欲に過ぎず、旧態堅持して、仕事の内容をさらに固めていく、この信念をもって一年を過ごしてほしい。大きく取るよりも小さく取る、こういう構えで1年間を過ごすと、来年大きく成長することになります。意地や欲で動かないように心がけてほしい。

三碧・・人格育成がとても大事になります。力量全開、力量を最大限に発揮して、人の為に尽くすという奉仕も大事です。成熟した百果を収穫する、すごくいい運気です。努力によっては期待以上のことがあります。心がけとして謙遜の情を持ち、百果を分配するその姿勢があなたを更に大きくします。不慣れな事への介入は禁物です。もしその立ち位置になってしまったら、パートナー、あるいは協力者と言われる人を大事にしてください。

四緑・・昨年の好調を引き続き、何事にも諸事思惑通りにいく傾向にあります。だからこそ、花多ければ実少なし、花がたくさん咲いても、全部に実がなるとは限らず、どれかの花の花芽を摘むことも必要になり、そこには心を痛める、痛みも伴うことがあります。いい運気ですが、調子に乗らないように、完璧に仕上げる努力、選んだもの、言ったことを必ず完璧に仕上げることがとても大事です。

五黄・・軌道修正、丑寅という鬼門の位置関係にいます。身内の問題、身内関係からやっかいな問題が発生する可能性があり、これを処理しないと次の一歩がやメージは去年からはじまっていきます。今年本やりにあなたへのテーマとなっていきます。今までの治を振りなり、これを改めて、臨機応変に利いに入ることがが、どう変えるかります。としたくなる周期でいと、間違った扉を開けています。運気化宮に来て、冬考に向けた時期に来ています。自分のことばかり考えて視野が狭くなってしまうので注意してください。

六白・・上り進む勢いが旺盛なので、次へのステップに向けた努力が求められます。いろんなものがちょっと足りないが故に、大きく一歩進めないところが、今年六白の人にあります。積み上げてきた経験が評価され、信頼関係から新しい取り組みの事業も生まれるかもしれませんが、十分に調査、確認したうえで一歩進めることがいいと思います。仕事の処理能力も評価の対象になりますので、人に評価してもらうためには、自分がやって見せる、これが今年あなたの信頼も含て、実力を大きくレベルアップさせる、と思います。

七赤・・健康管理に注意が必要です。厄年にあたる年で、一所懸命頑張ってきた体も含め、少し休めたほうがいいという年です。自信のあることでも挑戦しないように、つまり、大きな大事はしないほうがいい、基本的には避けた方がよく、背伸びや急進はタブーです。体を休めて、既往症や、自分が一番弱いと思うような、病というものを含め出てきますので、無理はしないでください。

八白・・後厄の位置関係にありますが、物事を堅実に 行っていれば何の問題もないと思います。物事の運び は遅延するかもしれませんが、焦って打った手とした 敗ということがあるので、遅延することを良しとを 受け入れてください。性急急ぐと、かえって問題を 生させるということがあります。功を焦らず、な 生さで運気が開くので、自分自身を冷静に、かつ客観 に把握できるようなタフな精神力を養って頂きたい。 何事も結論を急がず段階を経て問題にあたることが 事だと思います。物忘れや、やれる事とやる事、これ を区別しておくということも大事です。

九紫・・今年は出る才能を発揮して、大いに成果を出してほしいと思います。今年の努力、その有様が将来を大きく左右すると言えると思います。努力は見えなくても、全部評価に繋がっていき、実力に繋がっていきますので、今年一年頑張っていただきたいと思います。ただ何事も事前の根回しは大事です。また確認も大事です。